

## ABSTRAK

Rinaldi. 2018. *Etika Senioritas (Studi Kasus Kekerasan Simbolik pada LDK Mahasiswa Universitas Muhammadiyah Makassar)*. Skripsi, Jurusan Pendidikan Sosiologi Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Muhammadiyah Makassar. Dibimbing oleh Erwin Akib dan Kaharuddin.

Masalah utama dalam penelitian ini yaitu etika senioritas dalam hal ini kekerasan simbolik pada LDK mahasiswa Universitas Muhammadiyah Makassar. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui: Pertama, mengapa terjadi kekerasan simbolik pada LDK mahasiswa Universitas Muhammadiyah Makassar. Kedua, bagaimana bentuk kekerasan simbolik pada LDK mahasiswa Universitas Muhammadiyah Makassar. Jenis penelitian ini merupakan penelitian deskriptif kualitatif. Jumlah informan pada penelitian ini sebanyak 10 orang yang ditentukan melalui teknik *Purposive Sampling*. Teknik pengumpulan data yang dilakukan yaitu observasi, wawancara, angket atau kuesioner dan dokumentasi. Teknik analisis data deskriptif kualitatif melalui tiga tahap yaitu reduksi data, penyajian data dan penarikan kesimpulan. Teknik pengabsahan data dilakukan dengan triangulasi sumber, waktu dan teknik.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa: 1) penyebab terjadinya kekerasan simbolik pada LDK mahasiswa Universitas Muhammadiyah Makassar, disebabkan oleh dua hal: Pertama, perbedaan kelas (senior menganggap lebih berkuasa). Kedua: adanya tradisi senioritas, budaya turun-temurun yang pada dasarnya adalah budaya untuk mendidik dengan cara menekan. 2) bentuk kekerasan simbolik pada LDK mahasiswa Universitas Muhammadiyah Makassar, yaitu perintah dan larangan mahasiswa senior kepada junior, mahasiswa senior memarahi, membentak serta memaki junior, dan pemberian nama-nama panggilan atau julukan oleh mahasiswa senior kepada junior. Adapun dampak yang ditimbulkan oleh kekerasan simbolik tersebut adalah: 1) Dampak Personal, yaitu dampak yang dialami dalam diri sendiri seperti dampak psikis: gangguan mental, timbulnya rasa takut dan tertekan. 2) Dampak sosial, yaitu dampak yang mempengaruhi individu dalam melakukan kegiatan sosialnya seperti, interaksi dengan sesamanya cenderung lebih tertutup dan kelancaran berkomunikasi menjadi lebih pasif.

**Kata Kunci:** *Etika, Senioritas dan Kekerasan Simbolik.*